Podría organización de NL alcanzar registro nacional

Lidera en afiliaciones México Tiene Vida

Deberá agrupación cumplir con las 20 asambleas distritales requeridas por el INE

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La organización México Tiene Vida, impulsada por empresarios y líderes evangélicos, sorprendió hace unos días por aventajar en la carrera para convertirse en partido político nacional.

Dicha agrupación, que nació en Nuevo León, ocupa el primer lugar en el número de afiliaciones que se necesitan para constituirse en fuerza política, al sumar 144 mil 186 de las 256 mil 30 firmas que se requieren.

"Pareciera ser que somos una organización que salió de la nada, pero tenemos ya cinco años trabajando en un proyecto nacional", argumenta el líder de la organización, Jaime Ochoa.

A nivel local, México Tiene Vida es partido desde el 2023, bajo el nombre de Vida Nuevo León. Incluso, el año pasado se convirtió en la cuarta fuerza política en el estado, al tener 108 mil votos, casi el tripe que el PRI, PVEM y PT.

El empresario asegura que en el 2023, cuando se constituyeron como organización política nacional, tenían presencia en 16 estados, y actualmente, presume, tienen estructura en las 32 entidades del País.

En entrevista, Ochoa, quien está en la industria minera y de la carne, afirma que desde hace cinco años empresarios de todo el País, especialmente regios, se unieron para impulsar el proyecto.

También se les liga con la iglesia evangélica, por lo que reconoce que líderes evangélicos de casi todos los estados, de manera personal, apoyan el proyecto.

Tenemos integrados a muchos líderes de la comunidad evangélica nacional. Los principales líderes de las asociaciones religiosas del País, que buscar convertirse en partido político, decidieron sumarse a nuestro proyecto", afirmó.



Hasta el 30 de septiembre, las siguientes organizaciones lideraban el camino para convertirse en un partido político nacional:



TIENE VIDA

MÉXICO TIENE VIDA (Empresarios y evangélicos)

144,186 Afiliaciones.

O Asambleas distritales.

CSP

CONSTRUYENDO SOCIEDADES DE PAZ

(Líderes del ex partido

108,499 Afiliaciones.

186 Asambleas estatales.

(Plazo vence en enero del 2026) somos

SOMOS MÉXICO

(Organizaciones

76,830 Afiliaciones.

115 Asambleas estatales.

Debido a que una de las principales prohibiciones en la creación de nuevos partidos es la injerencia de la Iglesia, sindicatos y cúpulas empresariales, Ochoa argumenta que esos liderazgos eiercen sus derechos como ciudadanos.

"Estamos conscientes de la laicidad que existe, que no es impedimento jurídico, pero nosotros no operamos de forma corporativa. Lo que hacemos es un llamado a toda la ciudadanía, a las organizaciones civiles, populares, religiosas, sindicales, magisteriales, a que se unan a este proyecto de nación", detalla.

Ochoa justifica que el hecho de que líderes evangélicos estén en el proyecto, no significa que pretendan constituir un partido religioso, pues eso está prohibido en México.

Aunque encabezan la lista de afiliaciones, México Tiene Vida no ha realizado ninguna de las 20 asambleas distritales, con una asistencia mínima de 3 mil simpatizantes, a las que está obligada antes del 31 de enero del 2026.

Sin embargo, Ochoa argumenta que es para evitar "la fuga" de simpatizantes, pues si éstos, después de acudir a una de sus asambleas, van a una de otra organización, podrían romper el quorum de la primera reunión, provocando que el INE se las anule.

Asegura tener la estructura lista para realizar, entre noviembre y diciembre, los encuentros, cuando exista poco margen de que puedan irse con otra agrupación.

